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КОММУНИСТЫ  
И БОРЬБА 
ЗА ТРЕЗВОСТЬ

Вернуться к этому р а з 
говор у  подтолкнул т е л е 
фонный звонок в редак  
цию: «Какой резонанс  п о 
лучил проступок ответст
венного работника о т д е л е 
ния ГАИ?»

Ответ такой. На минув
шей н ед ел е  партийная о р 
ганизация горотдела  внут
ренних дел обьявила к о м 
мунисту А, 8. Шиловских 
строгий выговор с з а н е с е 
нием в учетную карточку 
за появление в о бщ ествен 
ном месте  в состоянии ал
когольного опьянения, по
зо р я щ е м  человеческое  д о 
стоинство, и р е к о м е н д о в а 
ла руководству городского  
отдела  милиции рассмот
реть вопрос о соответствий 
его заним аемой  должности.

Мы часто спрашиваем^ 
себя, почему так п роисхо
дит: зная, что рано  или п о 
здно бесхарактерность  п е 
р е д  коварной рю мкой при
ведет к расплате, человек  
все же не отказывает себе  
•  и с к у ш е н и и .  Ведь речь 
идет не об алкоголиках или 
законченных пьяницах, к о 
торы м необходимы  либо 
лечение, либо  жесткий о б 
щественный контроль, а о 
тех, кто пьет от случая к 
случаю и того реж е, Рас
считывают на снисхождение 
коллектива, партийной о р 
ганизации, людской молвы: 
на первый ' р аз  простят, 
поймут, ведь нет ж е  в стра 
не «сухого» закона? Да, 
видимо, рассчитывают.

Заместителя  начальника 
цеха №  33 Новотрубного 
завода Г. И, С ер еб р я ко в а  
в коллективе тоже ценили 
по достоинству. Пока не 
получили из м ед вы тр езви 
теля пренеприятное и зве 
стие. Руководители п р ед 
приятия, конечно же, не 
б е з  сож аления подписали 
приказ об  освобож дении  
его от должности: опытные 
специалисты на дор оге  не 
валяются. Но ц е л е с о о б р а з 
но ли держ аться  за  ч е л о 
века, который неискренен 
п еред  коллективом: по
служебным обязанностям  и 
по долгу заместителя  с е к 
ретаря  партбю ро он б о 
ролся  в цехе за трезвый 
образ  жизни. Кто ж теперь 
ему поверит? А вот п ар то р 
ганизация которую С е р е б 
ряков подвел, оказалась  к 
нему куда снисходительнее: 
из б ю р о  правда, вывела, 
но ограничилась выгово
ром.

Не газетчигам решать 
дальнейшую судьбу ко м м у 
ниста. Но давайте откроем 
Устав КПСС там, где п е р е 
числены обязанности пар 
тийиа: строго соблюдать
н ормы  коммунистической 
морали, быть правдивым и 
честным • п ео ед  партией и 
народом. И е щ е  о п р е д е 
леннее сказано об отн ош е
нии коммунистов, руково- 
д ителей к выпивке в поста 
новлемиях Центрального 
Комитета КПСС.

С реди клиентов медвы 
трезвителя  оказался  и б е с 

партийный заместитель на
чальника отдела с Билим- 
баевского  эксперименталь
ного завода  строительных 
конструкций и деталей А. И. 
Рогулин, Он наказан о б щ е 
ственным вы говором  и ли
ш ением премии за июль. 
Это уже, по сло вам  с ек ре  
таря п артбю ро Г. Н, Копы- 
това, не первый случай ан
тиобщественного п о в ед е 
ния Рогулина. А р аз  так, 
то почему секретарь  пар 
тийной организации даж е 
не знает, обсуж дали ли его 
в коллективе, как относят 
ся к его  д р у ж б е  с рю мкой 
администрация и п ро ф к ом  
предприятия. «Да р азв е  он 
руководит, всего лишь за 
мещ ает  начальника», — пы
тался оправдаться  Г. Н, Ко 
пытов. Не случайно, види 
мо, в обстановке терпим о
сти к пьянству на заво де  
н едавно зад ер ж ан а  в об  
щ ественном месте  в ие 
тр езво м  состоянии работни
ца инж енерного  корпуса, 
ф амилию  которой не назы 
ваем, щадя е е  репутацию 
матери. Но в рабочей-то 
семье, где все на глазах 
друг у друга, надо гово 
рить прямо. Пока не слу 
чилось беды. Мало ли при
меров, когда  начинали с 
невинного глотка, а закон
чили трагедией, крушением 
планов и надеж д, потерей 
человеческого  облика.

Только ли коммунист, р у 
ководитель, вступивший на 
скользкую  тропу пьянства, 
долж ен  беспокоить партий
ные организации? Разве 
м ен ее  до ро г  нам квалифи
цированный рабочий, чьи 
золоты е руки порой попа
дают под власть хмельной 
головы, м олодой  чедовек, 
безрассу дн о  полагающий, 
что от случайной выпивки 
до пагубной привычки да 
леко. Все они — наши со 
ветские ліоди, и уберечь  их 
ог пьяного омута — пар
тийный долг. С каж ем  пря 
мо, очень трудный. Паль, 
цев не хватит счесть, ско 
лько разных общественных 
органов создано  для б о р ь 
бы за трезвость. Почти каж 
дый п о р у ч е н о ѵвозглавлять 
члену КПСС. Но давайте, 
положа руку на сердце, 
спросим себя: в не ф о р 
мально ли подходим м сво
им обязанностям, не созДа 
ем  ли видимость борьбы, а 
на сам ом  де л е  равнодушно 
или благодушно наблюда 
ем. как е щ е  не пьяница, а 
разумный, толковый, даж е 
симпатичный нам человек 
обм ывает  алкоголем ѵда 
чи, семейны е торжества 
или просто пропускает 
рюмку-другую, чтобы снять 
напряжение. Бывает?. Бывэ 
ет! А потом удивляемся: 
кто бы мог подумагя! 
Или выгораживаем  случай
ность! Все же не-ерпимость 
к пьянству, умение не п р о 
стить, поступить, как тр е 
бует закон партийные п о 
становления и совесть к о м 
муниста — лекарство исце
ляю щ ее , хотя и горькое.

Ежедневно подводятся 
итоги трудовой вахты в 
честь 70-летия Великого 
Октября на заводе комп- 
л р кт н ы х метал ли ч ее к и х 
конструкций, о них ня, 
предприятии сообщает ра
дио. Какие коллективы сей
час уверенно лидируют к 
соревновании? Вальцовщи-

В числе 
лидеров

ки И. II. Казанцева и брига
да Андрея Павлова с уча
стка стеновых панелей в 
общей сложности семь раз 
признавались лучшими по 
заводу. По последним дан-

В честь 70-летия Ок
тября коллектив трикотаж
ного цеха провел коммуни
стический субботник. Вя
зальщицы и швейники тру
дились на рабочих местах. 
Особенно хорошо поработа
ла бригада Светланы Ев
геньевны Старченко дет*

Работали
ударно

ского трикотажного ателье 
ло улице Емлина. Они из
готовили по заказам десять 
детских комплектов одеж
ды на 90 рублей.

ным, среди лучших и ком
сомольско-молодежный кол
лектив Владимира Аристо
ва с участка декоративных 
алюминиевых панелей це
ха X» 3. Только в сентяб
ре он выпустил их допол
нительно 600 квадратных 
метров.

В, КИШИНЕЦ, 
рабкор .

Неплохо потрудился и 
коллектив трикотажного це
ха, оказав населению услуг 
на 540 рублей. В день суб
ботника горожанам было 
выдано около 20 готовых 
вещей.

В. АНТОНОВА, 
начальник 

трикотажного цеха.
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НЕЛЕГКИ 
ПОСЛЕДНИЕ 

ГЕКТАРЫ
Первого октября в 

совхозе «Витимский» ре
шалась судьба урожая. Ос
тавалось убрать картофель 
с шести г е к т а р о в .  
Все силы были направле
ны, чтобы в ближайшие 
дни «второй хлеб» убрать. 
Его урожайность в совхозе 
пока составляет 165 цент
неров с гектара. В эти дни 
битимцы завершат уборку 
моркови, капусты. Активи
зированы работы на тур
непсе.

Труднее обстоят дела в 
совхозе «Уткинский». Из 
первее октября карто
фель оставалось убрать с 
семнадцати гентаров. Кар
тофелекопалки идут не 
каждый день, шефы с Но- 
воуткинского завода «Иск
ра» и сами совхозные ра
бочие копают вручную. 
Иногда клубни, уже выко
панные, ночуют в х пола. 
Урожай «второго хлеба» в 
«Уткинском» 150 центне
ров с гектара.

На снимке: на послед
них гектарах в «Витим
ском».

Ф ото В. Зотова.

НОВАЯ «КВАРТИРА» ДЛЯ ЭЛЕКТРОВОЗОВ
В пятидесятые годы для 

железнодорожного цеха ру
доуправления было постро
ено скромНре депо с дере
вянными перекрытиями и 
кровлей. Прошли годы. 
Давно уже трудяга-паровоз 
заменен бо.чее мощными 
тепловозами и электрово
зами, а помещение для 
промывки и ремонта желез
нодорожной техники так и 
оставалось малоприспособ
ленным.

Нынче железнодорожники

реТпили основательно ре
конструировать здание де
по, расширить его почти 
в два раза и поднять в 
высоту. Вместо двух ре
монтных канав будет три, 
Установим грузоподъемные 
механизмы, Деревянные 
конструкции заменим желе
зобетонными, Увеличим по
дачу тепля.

Обновление децо. ведется 
собственными силами. Хо
рошо проявили себя свар
щик-газорезчик А. Н Саф

ронов, машинист крана
А. М. Гимазетдинов, элек
трослесарь по ремонту под
вижного состава М. М. Пе- 
тушин и другие участники 
реконструкции.

Необходимыми материа
лами мы в основном обес
печены. До зимы обязаны 
закончить капитальный ре
монт.

В. ГОСТЕВСКИХ,
и. о. начальника ж е л е з 
н одорож ного  цеха р у 
доуправления.

ПЛЕНУМ 
ГОРКОМА 
ДОСААФ

Состоялся пленум го
родского  к о м и т е т а  
ДОСААФ. На н ем  р ас 
смотрен ход подготовки 
и проведения  отчетно- 
выборных собраний и 
конф еренций  в первич
ных о р г а н и з а ц и я х  
ДОСААФ, подготовка к 
городской  отчетно-вы
борной  конференции.

Пленум удовлетворил 
просьбу председателя  
го рко м а  ДО СА А Ф  В. П. 
Чиркова об о с в о б о ж д е
нии от занимаемЬй 
должности. П редседате 
лем  городского  комите
та ДО СА А Ф избран Ми
хаил Васильевич Савин.

В. ПЕТРОВ.

-----— :   ------- ш ГОРОДСКОЙ П РУ Д : С МЕСТА СОБЫТИЯ

Р Е М О Н Т  И Д Е Т  Н О  П Л А Н У
П родолжается  ремонт шлюзов Нижнего пРУДа, Вот 

что рассказал заместитель главного энергетика Ново 
трубного заводе Н. Я. Воронин:

— Трудимся в сложных погодных условиях Из-за 
до ж д ей  в мокрый д в о р  поступает больш ое количе
ство воды Работникам 18 и 40 цехов приходится п р о 
являть максимум изобретательности для установки

опалубки, исключающей попадание воды к месту б е 
тонирования Тем не м ен ее  на этой недел е  рассчиты
ваем закончить запланированный о бъ ем  работ. Водо
удерж иваю щ ие щиты уже подготовлены к установке. 
Если в ближ айш ее  в р е м я  очистим берега , начнем за 
полнение в о до ем а

С. ДМИТРИЕВ.



* Трезвость — норма ж изни-----------------

ИСКОРЕНИТЬ зло
В назначенный день для разговора с первоуральцами по «Прямому про

воду» собрались у телефонов инструктор горкома КПСС Н. П. Минькин, от
ветственный секретарь городского совета Общества борьбы за трезвость В. В. 
Коротаева и инструктор Т. С. Сабурова, прокурор города А. И. Моршинин, 
заведующая горздравотделом А. А. «Лаврова, главврач наркологической боль
ницы С. Б. Козяков, директор горпищеторга В. Ф. Жидко, старший экономист 
горторготдела 3. В Дрягина, заместитель директора горпромторга А. П. Мель
никова, заместитель начальника ГОВД Г. А. Копырин, заведующая кабинетом 
профилактики медвытрезвителя Н. К. Воропаева, председатель городского суДА 
И. Г. Воробьев, директор объединения общественного питания О. А. Будина. 
Тема, предложенная горожанам отделом пропаганды и агитации горкома 
КПСС, горсоветом ВДОБТ и редакцией газеты «Под знаменем Ленина», об
суждается не впервые. «Прямой провод» нынче уже работал, уже раздавались 
предложения по совершенствованию борьбы с пьянством и алкоголизмом, ут
верждению трезвого образа жизни. Кстати, редакция намерена использовать 
и другие формы изучения общественного мнения.

Итак, о чем же говорили 49 первоуральцев, позвонивших по «Прямому 
проводу»?

* * *
Вот наиболее типичные 

из предложений.
Н. Л. Мальгина (ул. 

Чкалова, 41): «Предла
гаю ресторан «Метал
лург» заменить безалко
гольным кафе». Та же 
мысль — в словах А. В. 
Петровой.

Е. П. Никитина, Т. С. 
Радайкина: «Продавать
спиртное три дня в не
делю». Л. Д. Малямова 
— за четыре дня.

Ограничить продажу 
спиртных напитков и пи
ва предлагают Т. В. Сер
геева, Г. С. Юнг, С. А 
Бойко. Они же советуют 
всем руководителям лич
ным примером пропаган
дировать трезвый ойраз 
лизни.

Н адо сказать, что ог
раничения продажи
спиртного предлиинямз- 
яись и предпринимаются. 
Ведь именно с учетом 
многочисленных просьб 
населения, общественно
сти и администрации 
предприятий был закрыт 
винный отдел в магази
не № 59.

Ряд горожан хочет, 
чтобы газета регулярно 
публиковала статистику 
продажи спиртных на
питков. Один раз это 
уже сделано, сегодня 
публикуются данные за 
восемь месяцев. Обратите 
внимание на снижение 
продажи спиртного и на 
увеличение продажи са
хара. Не секрет, что не 
только урожайное на 
ягоды лето «виновато» 
в этом. Самогонщиков и 
изготовителей браги не 
становится меньше, ско
рее, наоборот. Но мы не 
услышали по «Прямому 
проводу» ни одного сло
ва осуждения в их ад
рес и тем более — ни 
одного факта.

В ’создавшейся ситуа
ции правомерен вопрос: 
когда будет сахар? Об 
этом спросили бригада 
Шашмурина из СУ-4 
треста Уралтяжтруб
строй, В. И. Соколова 
(цех № 18 Новотрубно
го завода), тов. Андрю- 
кова из Коуровского 
леспромхоза, новотруб
ник тов. Михайлов (цех 
№ 1) и другие товари
щи. 3. В. Дрягина, В. Ф. 
Ж идко ответили, что 
продажа начнется на 
этой недеде (это и про
изошло) без талонов, 
rfo Два килограмма 
в руки. Фонды горо
ду на сахар на четвер
тый квартал увеличены 
с условием поставки его 
из переработки свеклы 
нового урожая. В конце 
прошлой недели семь ва
гонов с сахаром из Вин
ницы и Киева следовали 
в наш город. Представи
тель пищеторга находит
ся на месте отгрузки по
стоянно.

Вот интересное пред
ложение: снимать филь
мы на местном материа
ле о вреде пьянства и
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показывать их широкой 
аудитории, например, 
перед сеансами в кино
театрах. Что ж, такой 
фильм был бы действен
ным. Да и опыт у пер
воуральских кинолюби
телей имеется: замеча
тельные фильмы, цвет
ные, озвученные, снима
ли новотрубники для по
каза на сессии горсовета, 
пленуме горкома пар
тии.

Заслуживает внима
ния совет рентгенлабо- 
ранта медсанчасти Ново
трубного завода И. М. 
Аликиной: на базе
ГПТУ-6 провести семи
нар-учебу по профилак
тической работе среди 
годростков

Раздались голоса за 
«сухой» закон з  стране 
(С  Г. Копылова, «Хром
пик, цех электроснабже
ния; А. В. Кормильцев). 
Декаду или месячник 
трезвости предложили 
провести заведующая 
детсадом № 72 Ф. А. Ар- 
жанникова, М. П. Соло
довников из цеха № 14 
Новотрубного завода. 
Вынести винные магази
ны на окраины города 
предлагают С. А. Ва
сильев, Л. Л. Хайдарова. 
Причем А. Г. Рязанов 
«окраиной» по отноше
нию к магазину № 8 
считает магазин № 5, он 
якобы ‘«отдельно стоит». 
Д а ведь выносили, 65-й 
магазин стоит на краю 
города, и теперь его со
седством недовольны 
живущие рядом люди. 
Что это меняет? А вот 
то, что дружинникам, 
участковой службе ми
лиции не надо ослаблять 
контроль за порядком 
возле винных магази
нов, — это бесспорно. С 
этим, думаю, согласятся 
и А. Г. Рязанов, и пен
сионеры Е. П. Захарова, 
И. П. Соломеин, и ра
ботница объединения 
«Хромпик» Л. Н. Деме- 
нева.

С толстой тетрадью
сидел возле телефона
Г. А. Копырин. Он взял 
на заметку сигналы
П. М. Чистякова, Т. Я. 
Киргимцевой, А. А. Ган- 
цева, А. Ф Мищенко и 
других товарищей. Рабо
ту участковой службы 
редакция и горотдел
внутренних дел решили 
вынести на обсуждение 
в «День открытого пись
ма».

Что же касается ка
фе, ресторанов (звонки 
Н. Л. Мальгиной, А. Т. 
Кабакова), то надо ска

зать , что проверки по 
выявлению нарушений 
правил торговли спирт
ным проводятся там си
стематически, соответст
венно принимаются ме
ры. По некоторым па
рикмахерским факт
(продажа пьянииам оДе- 
колона) проверят в гор- 
бытуправленин.

Пенсионерка Н. В. 
Снигирева не согласна с 
открытием наркологиче
ской больницы: «Нужно

загнать их в тайгу! Не
чего пьяниц лечить. Н а
до их з а с т а в и т ь  
р а б о т а т ь » .  Нина 
Васильевна, но ведь 
и «в тайге» надо 
где-то жить, чем-то пи
таться, деньги за труд 
получать. Кроме того, 
давно установлено, что 
алкоголизм — это бо
лезнь, ее надо лечить. А 
трудотерапия входит в 
комплекс лечения в нар
кологической больнице. 
Может быть, лучше по
ставить вопрос так: как 
не дать человеку ска
титься в болото алкого
лизма, кто поможет ему 
побороть дурные при
вычки? Ведь нет абст
рактных носителей зла, 
есть конкретные люди. 
И таким же конкретным 
должно быть воздейст
вие на них. Сравним две 
позиции участников раз
говора.

Домохозяйка Г. Г. Су
хих правильно понимает, 
что нужно поднимать 
активность коммунистов 
по месту жительства (у 
нас же до сих пор по 
месту жительства не со
здано ни одной первич
ной организации Общест
ва борьбы за трезвость). 
Она же внесла предло
жение разнообразить 
организацию досуга, за
нимать людей в свобод
ные часы полезным де
лом, например, в сто
лярных мастерских, на 
платных переплетных 
курсах (для справки: В 
ДК.Т Новотрубного за 

вода есть клуб «Лев
ша»). То есть домохо
зяйка сознает, что 
утверждать трезвый об
раз жизни нужно делом.

Но вот звонок С. К. 
Сунцова, мастера цеха 
№ 14 Новотрубного за
вода: «Сократить, запре
тить, объявить месячник 
трезвости»... и т. д.

— Сергей Клементье- 
вич, давайте начнем с 
вашего коллектива.
Пусть он покажет всем 
пример — объявит ме
сячник трезвости. Н а
пишем об этом в газе
те.

После паузы тов. Сун- 
цов сообщает, что в 
бригаде 29 человек и в 
течение четырех лет нет 
нарушений. Но обещать 
бригадный месяц трез
вости он не берется: как 
ж е ручаться за всех?

А надо бы ручаться, 
надо знать людей, осо
бенно если руководишь 
ими уже четыре года. 
И такие коллективы в 
городе есть, о чем пой
дет речь ниже. В чем 
ж е тогда состоит пре
одоление пьянства, борь
ба с ним?

И ведь равнодушие 
проявляют даж е комму
нисты, хотя видят, что 
пьяных на улицах, в 
подъездах стало больше, 
замечает ветеран труда 
А. Т. Кабаков.

Печально, но факт: 
преобладают иждивенче
ские нас троения, надеж
да ва то, что «чума XX 
века» исчезнет от наших 
заклинаний. призыв а. 
фантастических проектов 
t  «винную очередь» от
правлять на уборку уро
ж ая) или от каких-то 
приказов свыше. Не хо
тите приказать — вы и 
виноваты! Как будто, 
если мы закроем глаза, 
вынесем магазины на ок
раины и будем повто
рять слово «трезвость», 
то она тут же и насту
пит.

Так что же все-таки 
сегодни делается в го
роде для утверждения 
трезвости? Какими фак
тами и мыслями допол
нить разговор по «Пря
мому п'роводу»? Для 
этого и собрались орга
низаторы «Провода»

ЗА «КРУГЛЫМ СТОЛОМ»
куда пришли также возглавляющие первичные ор
ганизации ВДОБТ А. П. Вдовин (динасовый завод), 
В. 3. Гринберг (Новотрубный завод), В. В. Тагиль- 
цев (цех № 20 Новотрубного завода), председатель 
профкома динасового завода Н. В. Попков и пред
седатель противоалкогольной комиссии горпищеторга 
А. А. Соколова.

Инструктор горкома 
КПСС Н. П. Минькин
выделил главные темы 
разговора по «Прямому 
проводу». У нас имеется 
городской план меро
приятий по борьбе с 
пьянством, сказал он, 
констатируя тот факт, 
что потребление спирт
ных напитков снижается.
Запланировано в пяти 
кафе прекратить прода
жу спиртного, в «Сад
ко» и «Славянке» это 
уже сделано. Предложе
ния провести декаду 
трезвости приемлемы, 
надо только к этому го
товиться — организовать 
торговые ярмарки, меро
приятия культучрежде- 
ний и т. д.

А. А. Лаврова: Види
мо, лечиться мало кто 
хочет, никто из зво
нивших не поинтересо
вался этим.

С. Б. Козяков: Поэто
му проинформирую на
селение. Прием у нас 
ведется ежедневно, ле
читься можно в стацио
наре или амбулаторно.
Стационар на 200 коек 
обслуживает, кроме Пер

воуральска, Ачитский, 
Артинский, Ш длине к ий
и Красноуфимский рай
оны. Для анонимного ле
чения (можно под вы
мышленной фамилией) 
следует прийти на при
ем в любой день с 3.30 
до 6 часов вечера, в 
субботу — с 8 до 15 ча
сов, сообщить о себе 
только необходимые кли
нические сведения. Л е
чим сейчас и женщин, 
подростков, даж е детей.

Половина наших паци
ентов лечится добро
вольно - принудительно 
(жена настаивает, скла
дывается трудная ситу
ация на производстве и 
т., Д.).

Успех лечения зависит 
от многих факторов, в 
том числе важна пози
ция администрации и об
щественных организаций.
Среди паішентов-хроч- 
пиковцев эффект лечения 
вдвое выше, чем среди 
динасовиев, значит, кон
троль лучше, желание 
спасти человека. На Н о
вотрубном лишь один 
наркологический кабинет 
— этого мало. Нарко- 
посты, к сожалению, се
бя не оправдали нигде, 
кроме ЗКМ К и пищегор- 
га, а ведь именно они 
должны были занимать
ся профилактикой быто
вого пьянства; выявлени
ем пьяниц.

A. А. Лаврова сравни
ла по предприятиям рост 
бытового травматизма— 
в пьяном виде дома и 
по пути на работу. Он 
увеличивается и на Н о
вотрубном, и в рудоуп
равлении, и на «Хром
пике». И хотя произ
водственный травматизм 
имеет четкую тенденцию 
к снижению, страдает 
все равно производство.
На прежнем уровне ос
тается заболеваемость 
как следствие пьянства.
Медицинские работники 
еще не имеют системы 
пропаганды здорового 
образа жизни, личным 
примером ве пропаган
дируют его. образ жиз
ни их далек от совер
шенства.

B. В. Коротаева: Да, 
ни один медицинский 
коллектив не берется по
ка объявить трезвость 
нормой своей жизни. Хо
тя так сделали коллек
тивы детсада совхоза 
«Первоуральский», двух 
бригад с завода Ж БИиК, 
конторы объединения 
общепита, участок Урал- 
энергостройпрома. И в 
педколлективах школ та
кого примера нет.

( Н. В. Попков попро
сил медиков ввести пра
вило: регистрировать в
медпунктах не только 
день, 'но  и час обраще
ния с травмой.

I Г. А. Копырин и Н. К.
Воропаева рассказали, 
какие меры принимаются 
к пьяницам. З а  8 меся
цев 202 человека посети
ли вытрезвитель по 2—
3 раза. Только в Урал- 
домнаремонте таких око
ло 20 человек. В целом 
по городу картина меня
ется так: за восемь ме
сяцев прошлого года 
наказаны за появление 
в общественных местах 
в пьяном виде 6800 че
ловек, нынче — 5500, в 
медвытрезвителе побыва
ли соответственно 4816 
и 4628 человек. Больше, 
чем в прошлом году, 
привлечено к ответет-

Здесь лишь очерчен круг проблем, над которыми 
предстоит работать. Много надо еще сделать, чтобы 
заставить отступить зло, но успех нам принесет 
только действенная борьба с пьянством. Что сде
лали вы, читатель, на этом пути?

А. КИПРИЯНОВА.

венности производителей 
самогона и браги (88 
против 71).

С п р ав к а  по п росьбе
звон и вш их:  «В в ы т р е з в и -  
т е л ъ  м о гу т  п о м е щ а т ь с я  
л и ц а , н а х о д я щ и е с я  в  о б 
щ е с т в е н н ы х  м е с т а х  в 
с р е д н е й  и л и  т я ж е л о й
с т е п е н и  о п ь я н е н и я , е с л и  
о н и  у т р а т и л и  с п о с о б 
н о с т ь  с а м о с т о я т е л ь н о  п е 
р е д в и г а т ь с я .  л и б о  м о г у т  
п р и ч и н и т ь  в р е д  о к р у ж а 
ю щ и м  и л и  с е б е » .  (И з п о 
с т а н о в л е н и я  П р е з и д и у м а  
В е р х о в н о го  С о в е т а  СС СР 
от  30 с е н т я б р я  19Я5 г.) 
О с н о в а н и я  д л я  п о м е щ е . 
н и я  в  в ы т р е з в и т е л ь  о п 
р е д е л я е т  м е д и ц и н с к и й  
р а б о т н и к .

Супруг - трезвенник 
не желает жить с пьяни
цей. Бракоразводные де
ла по этой причине рас
тут. Инициаторами раз
водов чаще бывают жен
щины. Об этой ситуации 
говорил И. Г. Воробьев. 
Пора бы созданным по
всеместно женсоветам 
вплотную заниматься 
укреплением семьи.

Н. К. Воропаева: Ос
лабили работу товари
щеские суды. На запро
сы вытрезвителя о при
нятых к пьяницам ме
рах редко отвечают ио- 
вотрубники, строители, 
динасовцы, завод труб
чатых строительных кон
струкций.

Офицерский состав 
горотдела закреплен за 
предприятиями; ходят на 
заводы. дают полную 
информацию.

А. И. .Моршинин: Про
куратура организовала 
взаимную проверку в 
трудовых коллективах. 
Комиссии выявляют те 
же явления, что и преж
де: прогулы, сокрытие
фактов пьянства, пере
платы прогульщикам и 
пьяницам. Такое дейст
венное средство, как ог
раничение дееспособно
сти, непопулярно на 
большинстве -; предприя
тий.

В 98 первичных орга
низациях ВДОБТ — 
3602 человека, среди них 
мало молодежи — эти 
цифры назвала В. В. Ко
ротаева. В. В. Тагильцев 
рассказал о своей орга
низации: выявляли по
тенциальных пьяниц, 
старались, чтоб на каж 
дом участке был член 
общества. Но он не по
чувствовал поддержки 
администрации, партий
ной и профсоюзной ор
ганизаций.

На динасовом заводе 
сейчас пересматривается 
работа цеховых нарко- 
постов, которую изрядно 
запустили. Н. В. Попков 
был самокритичен, но 
поделился и опытом ор
ганизации трезвого досу
га.

Завершая беседу, сек
ретарь горкома партии 
В. Я. Основин подчерк
нул: нужна целеустрем
ленная массовая и ин
дивидуальная антиалко
гольная работа. Цель ее 
прежде всего — пере
стройка сознания.

Сведения
0 РЕАЛИЗАЦИИ АЛКОГОЛЬНЫХ НАПИТКОВ ПО ГОРОДУ (тыс. деналитров)

Сни

1984 г. 1985 г. Снижение 
■ проц.

1986 г.
ж е 
ние
в

проц.

8 мес. 
1986 г.

8 мес. 
1987 г.

Сни
ж е 
ние
в

проц.

Всего
винно-во
дочных
изделий

Пиво

586.4

328.5

474,5

327,9

-19,1 

- 0,2

315.6

284.7

—33,5 236,7 

— 13,2 195,4

192,2

168,9

— 18,5

- 1 3 ,5



КАЧЕСТВО ПРО ДУ КЦ И И ----------------------------------------
ПРЕСТИЖ ПЕРВОУРАЛЬЦЕВ

ВСЕГО ТРИ МЕСЯЦА
ОСТАЕТСЯ Д О  НАЧАЛА РАБОТЫ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПРИЕМКИ 

НА НОВОТРУБНОМ ЗАВОДЕ
Рабочие дни заместителя директора Новотрубного завода по качеству В. 3. 

Гринберга расписаны буквально по минутам. Он и сам признается, что в по
следнее время забот прибавилось. Недавно Валерий Зельманович стал руково
дителем группы по подготовке к госприемке, в которую вошли многие ведущие 
специалисты предприятия. С 1 января 1988 года госприемка начнет действовать 
на Новотрубном. А каково сегодняшнее положение с качеством на заводе? С 
этого вопроса и началась наша беседа с В. 3. Гринбергом.

  В прошлом году из-за
рекламаций мы потеряли 
110 тысяч рублей. В общем 
объеме производства это 
немного. Меньше стало и 
потерь от брака. Главным 
образом за счет более ка
чественного металла, посту
пающего со смежных пред
приятий. Выходит, это по
вод для успокоения? Нет, в 
связи с вводом госприемки 
на ряде шарикоподшипни
ковых заводов страны уве
личилось количество рекла
маций на небольшие по
объему заказы. Особенно
много в последнее время
их поступает в пятый цех. 
Технология производства 
труб там осталась на преж
нем уровне, а требования 
смежников к нам возросли. 
Вот и результат.

Нас не может не беспо
коить то, что, например, в 
четвертом цехе нельзя обес
печить нормативных пара-'

метров резьбы. Мешают 
устаревшие оборудование, 

«технология. Кроме того, 
несовершенны методы кон
троля: нет соответству
ющих приборов. В этом од
на из главных причин про
изводства и отгрузки про
дукции, не соответствующей 
ГОСТу. Реконструкция
предприятия во многом ре
шит наболевшие проблемы. 
Вместе с тем важное значе
ние имеет разработка с и с 
темы «АСУ-качество», кото
рую мы начнем совместно 
с заводским отделом АСУП.

— Известно, что госпри
емка должна не просто кон
тролировать, но и активно 
вмешиваться в производст
венный процесс.

— Уточню, задача гос
приемки — способствовать 
тому, чтобы выпуск про
дукции шел в полном со
ответствий с нормативно
технической документацией.

Ее введение на завоДе не 
изменит мгновенно цифры 
заводского брака, но за
ставит исполнителей более 
требовательно относиться к 
соблюдению ’ технологии. 
Ведь госприемка позволит 
выявить пробелы во всей 
производственной цепочке. 
В чем я вижу задачу своей 
группы? За оставшееся до 
нового года время наме
тить мероприятия по улуч: 
шению • качества труда в 
каждом цехе. Мы уже на
чали эту работу. B er jeM  ее 
совместно с технологами, 
начальниками участков тех
нического контроля цехов. 
Недавно, например, тщ а
тельно проанализировали 
положение в цехе № 25 — 
одном из самых слабых 
подразделений завода в от
ношении качества. План 
мероприятий здесь составил 
свыше пятидесяти пунктов. 
Ряд из них выполним нын

че Например, отделу глав
ного механика уже в бли
жайшее время поручено из
готовить новые кондукторы 
для гибки деталей крова
тей, школьных парт и шез
лонгов. Но некоторые на
метки осуществим только в 
будущем году.

— Не получится ли в 
таком случае, что госпри
емка в первое время будет 
вынуждена браковать боль
шие партии продукции?

— Этого не будет. Необ
ходимые меры для стабиль
ного выпуска качественной 
продукции мы обеспечим. 
Другое дело, что нам надо 
гарантировать в будѵшем 
отсутствие боака, реклама
ций. Приведу такой при
мер. Качество покраски из
делий в том же цехе № 25 
— на пределе допустимого 
уровня.. Усовершенствование 
технологии покраски в 1988 
году поможет решить этот 
вопрос. Госприемка заста
вит обратить внимание на 
те огрехи, которые раньше 
предпочитали не замечать. 
Взять угол загиба рамы у 
спинки шезлонга. Соответ
ствует он нормативу? Чаще 
всего нет, хотя потребите
лей подобный недостаток 
не очень волнует. Но ведь 
это — часть общей культу
ры производства.

Словом, введение госпри
емки стимулируёт эффек
тивность внутризаводской 
работы.

Интервью взял 
Д. СТРОВСКИЙ.

ПРОВЕРЯЕМ 
ГОТОВНОСТЬ К ЗИМЕ, Щ П и с ь м п  в  Р П Д Я Н Ц И Ю

Вместо 
дела 
отговорки

В подвале пятого подъез
да дома № 9 по улице 
Юбилейной длительное вре
мя стоит вода. Не раз об
ращ ался к работникам ком
мунальной службы, но сле
сари, приехав дваж ды, ни
чего не сделали, говорят, 
что нет необходимой за 
порной арматуры. После 
таких объяснений не раз 
звонил в производственный 
жилищно - эксплуатацион
ный участок горкомхоза. Там 
ссылаются то на отсутст
вие вентилей, то кладовщ и
ка, то обещают приехать. 
Время идет, а все остается 
без изменений.

д .  КИТАЕВ, 
читатель.

С этим письмом р е д а к 
ция познаком ила  началь
ника производственного
ж илищ но -  эксплуатацион
ного участка горком хоза  
3. И. Попову и попросила 
дать ответ:

  Действительно, Д. А.
Китаев о б р ащ ался  к нам с 
Просьбой отремонтировать  
выш едш ие из строя  венти
ли в подвале. Ремонт з а 
д е р ж а л с я  из-за отсутствия 
необходи м ой  запорной а р 
матуры. Где могли, восста
навливали старую. Заявку 
Д. А Китаева выполнили.

Из грда  
в год

«Еюлее двадцати лет ж и
ву я в поселке Самстрои. 
Первые годы все было хо
рошо, но вот последние де
сять лет в наших домах 
жить стало трудно. Ни
какого внимания нет со 
стороны коммунальников, 
плохо с ремонтом домов, с 
отоплением А недь в по
селке большинство — вете
раны Новотрубного завода», 
  написал в редакцию ве
теран труда И. И. Байба- 
ев. П оведал Илья Ивано
вич, что нынче, например, 
основную магистраль но 
улице Больш акова комму

нальники раскопали еще в 
июне, но так ничего не 
сделали и к сентябрю. 
Трубы валялись, ржавели, 
а когда пришли осенние хо
лода, включать отопление 
было нельзя.

Об этом же рассказал в 
редакции ещё один житель 
поселка ветеран войны и 
труда Н. И. Кабанов: «Теп
лотрасса у нас к поселку 
идет поверху. Ее утеплили, 
но как? Считаю, что по на
шим холоДам это несерьез
но. Тем более, что за со
хранностью утеплителя ни
кто не следит: местами
встречаются оголенные уча
стки труб Это может при
вести к аварии, да и вода 
в них доходит до наших 
домов низкой температуры». 
Из года в год говорят ж и
тели о недостатках, но, как 
правило, ничем это не за 
канчивается.

Вот уже более полугода 
обращается письменно и 
устно тоже к работникам 
коммунальной службы Н о
вотрубного завода житель
ница дома № 31 по улиие 
Чкалова Яковлева. Просит 
отремонтировать прохудив
шуюся крышу. Устав от 
бесплодных попыток, пошла 
в городской комитет народ
ного контроля. Начальник 
УЖКХ А. И. Оборотов по
обещал его представителю, 
что ремонт крыши будет 
сделан не позднее октября 
1986 года. «Но уже год 
минул после этого завере
ния, а крыша так и про- 
до.Джает протекать», — пи
шет Яковлева. В начале го
да написала заявление за
менить батарею, которая 
совсем не греет. Но и это 
осталось безрезультатным.

От имени жителей дома 
№ 22 по улице Володарско
го обратилась товарищ Ко
новалова тоже с жалобой 
на коммунальников-ново- 
трубников В декабре 1984 
года закончился капиталь
ный ремонт их дома, кото
рый длился более двух лет. 
Устав от долгого ожида
ния, наконец-то вселились 
в обновленные кьартиры. А 
уж е весной обнаружились 
недоделки. В одном месте 
потекла крыша, не было за 
кончено благоустройство 
около дома. Добиться, что
бы эту небольшую террито

рию засыпали щебенкой и 
заасфальтировали, жители 
так и не могут. «Все ин
станции уже обошли, к ко
му еще обращаться?» — 
спрашивает Коновалова.

Думается, по всем этим 
вопросам ответ должны 
дать коммунальники Ново
трубного завода.

*

С колько
можно
ждать

Дорогая редакция! Хочу 
рассказать вам о своих мы
тарствах, потому что тер
петь уже невмоготу. Д а и 
идти б о л ь ш е  некуда, 
везде побывал, с разными 
руководителями УЖКХ- Н о
вотрубного завода и город
ских организаций беседо
вал, а крыша дома 
№ 62 по ул. Трубников до 
сего дня не отремонтиро
вана.

В прошлом году началь
ник жилучастка № 14 Т. Л. 
Тимохина на мое очеред
ное посещение ответила: 
«Терпите, на будущий год 
кровлю отремонтируем к а 
питально». Год кончается, 
а ремонт не предвидится 
Жители пятого подъезда 
написали коллективное за 

явление на имя начальника 
коммунальной службы А. И. 
Оборотова, но мер не было 
принято.

Четырнадцатого сентября 
лично написал заявление по 
поводу ремонта крыши, 
семнадцатого сентября об
ращался в другие инстан
ции, но ни от кого не до
бился конкретного, делово
го ответа.

Ю. КОЖЕВНИКОВ.

Под заголовком «КОГДА 
ПЛЕВОЕ ОТНОШ ЕНИЕ» 
опубликован в № 148 обзор 
писем читателей на темы 
коммунального обслужива
ния, где высказывались на
рекания в адрес жилищно- 
коммунальной конторы тре
ста Уралтяжтрубстрой.

Начальник Ж К К А. Г. 
Сердюк ответил редакции, 
что вода в дом № 9 по 
улице Сакко и Ванцетти не 
поступала в связи с капи
тальным ремонтом тепло
трассы. У квартиросъёмщи
ков Араслановых из дома 
№ 21/2 по улице Чкалова, 
напротив, воды было более 
чем в достатке. Канализа
ционная и водопроводная 
системы заменены, кварти
ра № 40 отремонтирована.

РАДИ ЖИЗНИ 
НА ЗЕМЛЕ

ГРАЖДАНСНОЙ ОБОРОНЕ— 55 ЛЕТ
Коммунистическая пар

тия и Советское прави
тельство делают все не
обходимое для обеспе
чений мирной жизни со
ветских людей, последо
вательно проводят по
литику дружбы и со
трудничества между на
родами, осуществляют 
курс на укрепление ми
ра, на обуздание гонки 
Вооружений со стороны 
реакционных сил импе
риализма. Одной из важ-

зовалй прием донорской 
крови от населения. 
Формирования Ново
трубного завода выпол
нили большую работу по 
Восстановлению в городе 
дорог. На Т Э Ц  выполне
ны восстановительные 
работы в химическом це
хе и заменен 25-метровый 
трубопровод осветленной 
воды. На заводе ТИМ 
устранена авария на 
электролинии. ■ 

Добросовестно, со зна-
нёйшйх составных частей нием дела и эффективно
о б щ е г о с у д а р с т в е н н ы х  в системе гражданской
мероприятий Является обороны города работа-
систеьіа гражданской ют М. Д. Куренных (за-
обопоны СССР. вод «Искра»), О Р.

Послезавтра неполна- Орел (автобаза № 8),
ется 55 лет, как 4 октчб- А. И. Кухта (пассажир-
рЯ 1932 года Сбёёт На- ское автотранспортное
родных Комиссаров предприятие), Г. В. Аб-
СССР утвердил «Поло- рамова (объединение
Жение о противовоздуш
ной Обороне Союза 
ССР», которым местная 
противовоздушная обо
рона была выделёНа в 
самостоятельную сйсте- 
му, ее преемницей 
стй.па гоажданская обо
рона СССР.

Главной задачей граж 
данской обороны явля
ется защита населения и 
народного хозяйства 
страны от оружия мас
сового поражения и дрѵ-

общественного питания), 
А. А. Соколова (гор
пищеторг), В. И. Когід- 
рашин (совхоз «Перво
уральский»), Р. С. Б а
гаутдинов (Уралсталь- 
конструкиия).

К сожалению, имеется 
немало и негативных яв
лений. Так, например, в 
тресте У ралтяж труб
строй (А. И. Ткачук),. на 
заводе Ж БИ иК (Ю. В. 
Чижов), в совхозе «Ут
кинский» (Г. И. Насед
кин) и в Вилимбаевском

гкх современных средств райпо (Ю м  Манягин)
нападения противника. 
От успешного решения 
этой задачи все::ело за 
висит успех устойчивой 
работы объектов и от
раслей народного хозяй
ства в условиях военно
го времени, а также 
проведение спасательных 
и неотложных аварийно: 
восстановитёльных работ 
в очагах поражений.

Проведенные недавно 
учения на многих, объек
тах города показали, 
что у нас имеется нема
ло формирований ц их 
руководителей, владею
щих необходимыми зна
ниями и навыка'ми для 
успешного решения за
дач по

вопросами гражданской 
обороны никто, по суще
ству, не занимается, а 
начальник станции тех
нического обслуживания 
автомобилей В. Н. Гор- 
баченко вопреки дейст
вующему положению 
считаёт, что организация 
работы по гражданской 
обороне в вверенном ему 
коллективе вовсе не его 
дело. За пренебрежи- 

’ тельное отношение. к 
Этой важной работе в 
июне текущего года 
В. Н. Горбаченко уже 
был наказан, но «воз и 
ныне там».

Советский народ порѵ.ьиѵ<11іл OU ^
гражданской собственному горькому

*мѵ

обороне. Сказанное с
полным основанием Мож
но отнести к Новотруб
ному заводу (В. Н. Д у
ев, Н. Г. Сидоркин,
В. И. Носков), к гірбПз- 
водствённому объедине
нию «Хромпик» (А. Н. 
Шмидт, Ю. И. Вино
градов), горпромторг 
(В. Г. Батина, Б 
М акушкяя), ЦУГРЭ 
(Б. Л. Ма'рдер, А. Ш. 
Гусельников а), заводу 
комплектных металло
конструкций (В. А. 
Рыбников А. И. Кали
ниченко), медико-сани
тарной части № 1 (М. Б. 
.Мяллег. М. В. Ягодина), 
хлебокомбинату (А М. 
Рагіацёвич, В. И. П ар
фенов), школе № 3
(Г. Е. Катаева, Н. Л. 
Малюшенко) и другим.

Положительным ито
гом учений по граждай-

опыту знает, какие гро
мадные жертвы среди 
населения могут вызвать 
действия агрессора. Су
ровый урок преподнесла 
нашей стране авария на 
Чернобыльской .АЭС- 
Поэтому в настоящее 
время’ — время ускоре
ния и перестройки, ког
да в трудовых коллекти
вах складывается атмо
сфера неудовлетворён
ности достигнутым, не
примиримости к недос
таткам, когда развора
чивается и набирает еи- 
лу перестройка в систе
ме гражданской оборо
ны, — относиться без
различно к этому важ 
нейшему делу недопус
тимо.

В Обращении ЦК 
КПСС к советскому на
роду в связи с подго
товкой К 70-летию Ве-Ч ГУМ умспип HU 1 уя/т\А1,<зп- - - - ---

ской обороне является ликой Октябрьской со-
то, что в- ходе их прове- циалистической револю-
дения решается много ции сказано, что пока
полезных дел. Так, во международная реакция
время работы многопро- подстегивает гонку во-
фильной больницы в оружений, пока она не
школе № 22 руководите- отказалась от политики
ли станции переливания реванша и «крестовых
крови А. Ф. Соловьев Я походов» против сециа-
С И Никитин органи- лизма, КПСС и Совет

ское государство будут 
делать все необходимое

Год от года молодеет 
коллектив цеха № 8 Ново
трубного завода. На смену 
заслуженным ветеранам
приходят новички. Но и они 
быстро обретают уверен
ность, становятся опорой. 
Удачно складывается рабо
чая судьба у оператора 
пульта управления стана 
«30-102» комсомольца Сер
гея Рябкова.

Фото А. Кадочигова.

для поддержания на 
должном уровне оборон
ной мощи страны.

Г. ХМЕЛЕВ, 
начальник штаба 

гражданской 
обороны  города.

3 стр.



[Продолжение.
Начало в На 180, 186, 139).

На первый перевал * 
этом районе мы уходили с 
зорькой, если так можно 
было назвать дрожащий 
светл'о-серый сумрак с вы
ступающими контурами
гор. Дремали овцы рядом  
е палатками. Тишина стояла 
до  звона, до тихого шепо
те. и лишь внизу ворчала 
река, такая узенькая, м а 
ленькая с высоты. Мы о б о 
шли по тропке склон и 
круто полезли вверх, снова 
вверх к облакам.

С каждым шагом и вздо
хом поднималось за нами 
солнце. Вначале посветлели 
на вершинах их синие сче
та, Затем они стали си ре
невыми, розовыми, о р а н ж е
выми, красными. Смена 
красок псоходила незамет
но со всех сторон. И в 
краткие минуты отдыха 
казалось, что мы мож ем 
потоогать эту радугу рука
ми.

Н* крутизне шли по 
20—25 минут, а для отдыха 
было достаточно трех-че 
тырех минут, организм вос
станавливался моментально. 
Действовали воздух, высо
те и горы. Кажется, ѵ 
Дольского есть слова: «Го
ры  у людей вооуют небо». 
Не знаю, где был, в каких 
краях наш именитый зем-

ЗАМЕТКИ
ТУРИСТА

ТЯНЬШАНОКИЕ 
ВСТРЕЧИ

Медаль — 
ветерану
Л юдмила Ивановна 

Ахметчима всю жизнь 
проработала в службе 
быта. Ее еж егодно на
граждали почетными 
грамотами, денежными 
премиями. Коллектив 
под ее  руководством 
систематически выпол
нял и перевыполнял 
план.

Как не жаль, но на
ступает возраст, когда 
с человеком  приходится 
расставаться. Пришло 
время  уходить на за
служенный отдых и 
Л юдмиле Ивановне
Коллектив от души по
здравил е е  с этим со
бытием.

Людмиле Ивановне 
вручена медаль «Вете
ран труда»

Н. ПАТРАКОВА, 
начальник планово
го отдела объ ед и 
нения Первоуральск- 
оазнобыт.

ляк. но на высоте мы ощу
щали состояние полета и 
огромного простора.

К перевальному туру по
дошли почти вместе с дву
мя мужчинами из Л е н и н  
града, которые шли на 
перевал с обратной сторо
ны. И тут началось... Мы не 
успевали перекинуться сло
вами на спуске с поднима
ющимися на Акк.-Су груп
пами. На узкой туристской 
тропке можно лишний раз 
убедиться, насколько вели
ка наша страна. Шли сиби
ряки: Омск, Новосибирск,
Иркутск, прибалты казахи, 
молдаване.. . Здесь  прохо
дит всесоюзный маршоут 
из Алма Аты через  пере ,  
вал Проходной на Акк-Су 
и к Иссык-Кулю, Мы у х о 
д и л и  другим маршрутом, и 
встречи с группами начи
нались и заканчивались 
здесь. А их за два чара 
спѵска случилссь много.

Внизу, когда были уже 
пройлены ледник и п е р е 
вал Боз-жери от идущей 
вверх группы отделился 
бородач, подошел погово
рить с нами, и мы завопили

от радости. Это был наш 
Владимир Басов из УПИ, 
ведущий три группы шко
льников из М едео  к Ис
сык-Кулю. Получается, что 
только - из Свердловской
области на Тянь-Шане идут 
разными маршрутами три
надцать групп.

Мы радовались и в то 
ж е  время были р а зо ч ар о 
ваны. Вспомнили Байкал, 
Там мы были одни в тай
ге и к людям рвались уже 
на шестой день. В похэяе  
очень нужна проверка 
группы одиночеством. Ощу
щение, что мы не одни,
хорошо, но сковывает ини
циативу. Подспудно давят 
рекомендации идти туда, 
где пройти легче, Почему- 
то многие взрослые груп
пы и их руководители, уви
дев школьников, овѵтся по
советовать легчайшее про
хождение. Мы потом не 
раз сравнивали м удрые со
веты чабанов, которые, н е 
взирая на возраст ребят, 
говорили о трудностях по
годы. подъем ов/ рек, но 
добавляли: «Пройти нуж
но». Кстати, мы заметили,

что в разговорной русской 
речи у работников горных 
пастбищ слова «можно» 
нет, есть утверж даю щ ее —- 
«нужно».

Так, нам можно было ос
тановиться у бурного п р и 
тока реки Акк-Су в шесть 
часов вечера, но нам нуж
но было дойти до долины, 
мы молча стали наводить 
переправу. Первыми в во
ду вдвоем «стенкой» с ве
ревками ушли Андрей 
М едведев  и Сергей Л аза
рев. П оочередно, застрахо
вавшись на веревке, уходи
ли пары на другой берег. 
П.оследним остался Былин, 
кин Володя. Андрей уже е 
той стороны что-то захотел 
посоветовать Володе, за
быв про шум реки. Мы на
чали вторить, кричать, тоже 
не принимая во внимание 
грохот воды о камни. На 
одном  берегу прыгал, пы
таясь нас понять, Воподя, 
на другом — раскрывали 
рты, жестикулировали ре
бята, но всех заглушала, 
сердилась бурная горная 
речушка. П еребрались все 
нормально, но этот немой 
цирк в конце потом вызы
вал взрыв смеха.

После холодной воды 
вниз к долине не шлось, а 
бежалось, и на ночевку мы 
встали поздно вечером  уже 
у реки Чонг-Кемин.

Ж. KPAEBGKA3
(Продолжение следует).
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Весь внимание.
Фотоэтюд 

Б. Кавашкина.

ЗАВТРА-ВЫХОДНОЙ
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ И ТЕХНИКИ 

НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА
В субботу, 3 октября, в 18 часов клуб «Ивушка» Но- 

вструбного завода проводит вечер «Жемщине-труже. 
иице славу пою». На него приглашаются победитель
ницы соцсоревнования в чвсть 70-летия Октября,

В это ж е  время в цветочном зале состоится вечер 
трудрзой славы цеха N° 31 Новотрубного завода.

В воскресенье, 4 октября, в 15 часов собирается 
клѵб коллекционеров.

В 20 часов состоится вечер отдыха татарского насе
ления Первоуральска,

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ ОГНЕУПОРЩИКОВ (
4 октября в воскресенье, в 1у часРв 30 минут при
глашает первоуральцев на спектакль-концерт артистов 
московской эстрады- с участием Барашкова. Постановка 
называется «Наполним музыкой сердца», в основу ее 
легли стихи песни известного журналиста, актера, по
эта и исполнителя авторской песни Юрия Визбора.

Песни-монологи, песни-диалоги, грустные, смешные, 
мѵ.жественные, ф илософские — огромный мир Юрия 
Визбора открывается со сцены, полный неожиданно
стей и открытий, побооты и доверительности. Льву 
Барашкову ѵдалось найти нужную интонацию исполне
ния авторской песни.

ДВОРЕЦ СПОРТА ИМЕНИ 50-летия ВЛКСМ
В выходные дни состоится массовое катание на конь

ках. В субботу с 17 до 1В часов в воскресенье с 17 
до  18 часов и с 19 час. 15 мин. до 20 час. 15 мин.

■ ВЕСТИ ИЗ ГИТУ

ТР УД О В О Й  СЕМЕСТР  
«П РО М ЕТЕЯ»

Летний трудовой семестр  дяковой, Тамаре Спириной, 
стройотряд «Прометей» Галине Гареевой, Светлане
профтехучилища N° 69 про- Кадцыной, Ольге Коще- 
вел в колхозе «Красный евой, Марине Барковой, 
партизан» Х арабалиіукого другим, 
района Астраханской обпа- ,
сти. В июле бойцы «Про. Три дня отряд  отработал 
метея» пололи томаты и в Фонд м иря ' Советский 
лук, а в августе собирали Д^ский ф онд имени В. И.
урож аи  Отряд был разбит ^ енина и » ф оид гороДа

Гагарина, Всего перечисле
но 560 рублей, Учащиеся 
купили книги и игрушки 
для подш ефного детского

на три производственные 
бригады, которые возглав
ляли мастера производст
венного обучения Л. А, 
Микрюкова, А.. В Михай- сада 
лова и Л. Н. Байбуз. Агитбригада ансамбль

Учащиеся пропололи 50 политической песни отряда
гектаров и собрали 552 часто выступали с концеф-
тонны томатов. На каждого тами п еред  колхозниками,
сборщика поишлось в За хорошую работу колхоз
среднем  п о .  13 тонн. наградил учащихся бес-

В колхозе кром е «Проме- платной поездкой в Астря- 
тея» работали еше восемь хань н а  теплоходе «Лотос- 
студенческих строительных Ные поля», 
отрядов из оазнь'х городов 
страны. Между ними р а з 
вернулось соревнование в 
котооом наши учащиеся 
заняли третье место, по
лучив от правления колхо
за Почетную гпамотѵ и 
премию сто рублей. Гра
моты вручены и передо

Зарплату в отряде начис. 
ляли по КТУ. Средний за
работок бойца составил 
402 рубля.

В. ГОРЕЛОВ, 
заместитель -директора 
профтехучилища N° 69.

Кинотеатр «Восход». 2, 3 октября «БРОДЯГА» (две 
серии). Сеансы: 9, 12, 15, 18, 21 час.

Кинотеатр «Космос». 2, 3 октября «ЗООПАРКУ 
СНЯТСЯ СНЫ», Сеансы: 2-го — 15 часов, 3-го — Г!, 
13, 15 часов. «ДЕТСКАЯ ПЛОЩАДКА». Сеансы: 3,
17, 19, 21 час.

Дворец культуры «Строитель». 2 октября «ПРИХО
ДИТЕ ЗАВТРА». Сеансы: 18, 20 час.

Во Д ворце  спорта имени 50-летмя ВЛКСМ п р о
водятся Всесоюзные соревнования по ф игурно
му катанию «Каменный иВеток-87», С 5 по 10 ок
тября И этап Кубка РСФСР. С 11 по 15 октября 
III этап Кубка РСФ%Р.

Участвуют команды Москвы (Московской о б 
ласти), Ленинграда, Свердловска, Харькова, ПеР- 
ми, Кирова, Первоуральска.

6 и 11 октября в 18 часов торжественное от
крытие соревнований.

7 и 12 октября — с 9 до 14 часйв и с 17 до 
23 часов.

8 и 13 октября — с 9 до 12 часов и с 18 до
22 часов

9 и 14 октября — с 9 до 12 часов и « 15 До
23 часов.

яым бойцам: Любови Фе- Редактор С. И. ЛЬКАИОВ.

ВНИМАНИЮ ПОКУПАТЕЛЕЙ!

Магазин N° 3 «Юби
лейный» (пр, Ильича) 
предлагает сумки д а м 
ские кожаные различ
ных расцветок и Фасо
нов по цене от 6 до  19 
рублей, сумки текстиль
ные хозяйственные по 
цене от 1 д о  3 рублей, 
комбинации красивых 
нежных расцветок с 
вышивкой и кружевом  

различных фасонов по, цене от 7 до 12 рублей, 
белье  мужское (хлопок плюс полиэстр) п роиз
водства Финляндии с 96 по 112 р а з м е р  по цене 
22 рубля, гарнитуры женского хлопчатобумажно
го и шерстяного белья 92 и 96 р азм ер а  по цене 
от 10 до 11 рѵблей, спортивные чистошерстяные 
брюки 116, 120 р азм е р а  по цене от 26 до  35 
рублей.

В секции «Ткани» в большом выборе вельвет 
различных расцветок по цене 5 руб. 70 коп., 
ткань «Шотланпка» для повседневной одеждьі 
по цене 7 рублей, нерядная костюмная ткань 
серого цвета по цене 17 рублей. Имеются в п р о 
даж е сапоги жечские кожаные на утепленном 
подкладе на низком каблуке всех р азм ер о в  по 
цене 75 рублей.

ВСЕ ДЛЯ РУКОДЕЛИЯ

В магазин N° 14 «Сделай сам» (ул. Вайнера) 
поступили в продажу кромка ватина для утеп
ления окон по цене 40 коп, за 1 кг, фольга для 
утепления окон — 1 руб, 30 коп , картон п ро 
кладочный — 20 коп. за 1 кг, пряжа полуш ер
стяная — 6 руб, за 400 г и хлопчатобумажная—
1 оуб. 88 коп. на 1 кС, кусочки меха по цене от 
20 коп. до 3 руб. 75 коп. за 1 кг. Имеются ско
вороды с антипригарным покрытием по цене 
3 руб. 35 коп.

Д о р о г у ю  ж е н у ,  м а м у ,  6а-  П о з д р а в л я е м  д о р о г о г о  му- 
б у ш к у  ЛИТЮ Ш КИНУ В а р в а -  ж а ,  о т ц а  и д е д у ш к у  ИСТО- 
р у  Г р и г о р ь е в н у  п о з д р а в л я е м  м и н а  ш е д о р а  А в е р ь я и о в и -  
с 6 0 -л е т и е м .  Ж е л а е м  к р е п -  ч а  с  8 0 -л е т и е м .  Ж е л а е м  
кого  з д о р о в ь я  и д о л г и х  л е т  к р е п к о г о  з д о р о в ь я ,  д о л г и х  
ж и з н и .  лет ж и з н и .

М уж , д о ч е р и , , 
з я т ь я  и  в н у к и .

Ж е н а ,  д е т и ,  в н у к и ,  
п р а в н у к и /

А д м и н и с т р а ц и я , п а р т и й н а я , п р о ф с о ю з н а я  о р г а 
н и з а ц и и  ц е х а  №  2 Н о в о т р у б н о го  з а в о д а  с к о р б я т  
по п о в о д у  п р е ж д е в р е м е н н о й  к о н ч и н ы  ч л е н а  КПСС, 
в е т е р а н а  ' В е л и к о й  О т е ч е с т в е н н о й  в о й н ы  и т р у д а , 
б ы в ш е г о  п о м о щ н и к а  н а ч а л ь н и к а  ц е х а  по  п л а н и 
р о в а н и ю

ТОКАРЕВА
А л е к с а н д р а  Степановича

я  в ы р а ж а ю т  гл у б о к о е  с о б о л е з н о в а н и е  с е м ь е  и 
б л и з к и м  п о к о й н о го .

К о л л е к т и в  п р о и з в о д с т в е н н о г о  о т д е л а  Н о в о т р у б 
н о го  з а в о д а  с к о р б и т  по п о в о д у  к о н ч и н ы  б ы в ш е г о  
п о м о щ н и к а  н а ч а л ь н и к а  ц е х а  ЛЬ 2 п о  п л а н и р о в а 
нию

ТОКАРЕВА
А л е к с а н д р а  С т е п а н о в и ч а

и  в ы р а ж а е т  и с к р е н н е е  с о б о л е з н о в а н и е  ж е н е  с т а р 
ш е м у  и н ж е н е р у  п р о и зв о д с т в е н н о г о  о т д е л а  Т о к а 
р е в о й  А н н е  А ф а н а с ь е в н е .

К о л л е к т и в  с п е ц у п р а в л е н и я  т р е с т а  У р а л т я ж 
т р у б с т р о й  с к о р б и т  по  п о в о д у  с м е р т и  б ы в ш е г о  р а 
б о т н и к а  у п р а в л е н и я

РЯПОСОВА 
И в а н а  Ф е д о р о в и ч а

и  в ы р а ж а е т  с о б о л е з н о в а н и е  р о д н ы м  и б л и зк и м
П О К О Й Н О Г О .

К о л л е к ти в  ф и н а н с о в о г о  о тд е л а  г о р и с п о л к о м а  
в ы р а ж а е т  г л у б о к о е  с о б о л е з н о в а н и е  С и м ан о в о й  В а
л е н т и н е  М и х а й л о в н е  по п о в о д у  с м е р т и  е е  м а т е р и  

к и с л и ц ы н о и  
А п п о л и н а р й и  Н и к о л а е в н ы .

К о л л е к т и в  г л а в н о й  б у х г а л т е р и и  Н о в о тр у б н о го  
за в о д а  в ы р а ж а е т  гл у б о к о е  с о б о л е з н о в а н и е  б ы в 
ш е м у  б у х г а л т е р у  ц е н т р а л ь н о го  р а с ч е т н о г о  с т о л а  
З и н а и д е  А л е к с а н д р о в н е  Р а з г о н я е в о й  по  п о во д у  
к о н ч и н ы  м у ж а

РАЗГОНЯЕНА 
Н и к о л а я  В а с и л ь е в и ч а .


